



Le Saint-Siège

PAPE FRANÇOIS

ANGÉLUS

Place Saint-Pierre

Dimanche 6 octobre 2024

[Multimédia]

Aujourd'hui, dans l'Évangile de la liturgie (cf. Mc 10, 2-16), Jésus nous parle de l'amour conjugal. Comme d'autres fois, des pharisiens lui posent une question provocatrice sur un sujet controversé: la répudiation de la femme par le mari. Ils voudraient l'entraîner dans une polémique, mais il ne se laisse pas faire et profite même de l'occasion pour attirer leur attention sur un sujet plus important: la valeur de l'amour entre l'homme et la femme.

A l'époque de Jésus, la condition de la femme dans le mariage était très désavantageuse par rapport à celle de l'homme: le mari pouvait chasser, répudier sa femme, même pour des motifs futiles, et cela était justifié par des interprétations légalistes des Écritures. C'est pourquoi le Seigneur ramène ses interlocuteurs aux exigences de l'amour. Il leur rappelle que l'homme et la femme ont été voulus par le Créateur égaux dans la dignité et complémentaires dans la diversité, pour pouvoir être l'un pour l'autre une aide, une compagnie, mais en même temps un stimulant et un défi pour grandir (cf. Gn 2, 20-23).

Et pour que cela ait lieu, il souligne la nécessité que leur don réciproque soit plein, engageant, sans «demi-mesure» — voilà ce qu'est l'amour —: qu'il soit le début d'une vie nouvelle (cf. Mc 10, 7; Gn 2, 24), destinée à durer non pas «tant que cela me convient», mais pour toujours, en s'acceptant réciproquement et en vivant unis comme «une seule chair» (cf. Mc 10, 8; Gn 2, 24). Bien sûr, cela n'est pas facile, cela demande de la fidélité, même dans les difficultés, cela demande du respect, de la sincérité, de la simplicité (cf. Mc 10, 15). Cela demande d'être ouvert à la confrontation, parfois à la discussion, quand c'est nécessaire, mais toujours prêt au pardon et à

la réconciliation. Et je vous en prie: mari et femme, disputez-vous autant que vous le voulez, à condition de faire la paix avant que la journée ne finisse! Savez-vous pourquoi? Parce que la guerre froide du lendemain est dangereuse. «Et dites-moi, Père, comment fait-on la paix?» — «Il suffit d'une caresse, comme cela», mais ne jamais finir la journée sans faire la paix.

N'oublions pas, ensuite, qu'il est essentiel que les époux soient ouverts au don de la vie, au don des enfants, qui sont le plus beau fruit de l'amour, la plus grande bénédiction de Dieu, source de joie et d'espérance pour chaque foyer et pour toute la société. Faites des enfants! Hier, j'ai eu une grande consolation. C'était la fête de la gendarmerie, et un gendarme est venu avec ses huit enfants! C'était très beau de le voir. S'il vous plaît, ouverts à la vie, ce que Dieu envoie.

Chères sœurs, chers frères, l'amour est exigeant, certes, mais il est beau, et plus nous le laissons nous entraîner, plus nous découvrons en lui le vrai bonheur. Et que chacun se demande à présent dans son cœur: comment est mon amour? Est-il fidèle? Est-il généreux? Est-il créatif? Comment sont nos familles? Sont-elles ouvertes à la vie, au don des enfants?

Que la Vierge Marie aide les époux chrétiens. Nous nous adressons à Elle en union spirituelle avec les fidèles réunis au sanctuaire de Pompéi pour la traditionnelle Supplique à Notre-Dame du Saint Rosaire.

A l'issue de l'Angélus

Demain, un an se sera écoulé depuis l'attaque terroriste contre la population en Israël, à laquelle je renouvelle ma proximité. N'oublions pas qu'il y a encore de nombreux otages à Gaza, pour lesquels je demande une libération immédiate. Depuis ce jour, le Moyen-Orient est précipité dans une souffrance de plus en plus grave, avec des actions militaires destructrices qui continuent de frapper la population palestinienne. Cette population souffre énormément à Gaza et dans les autres territoires. Il s'agit principalement de civils innocents, des personnes qui doivent recevoir toutes les aides humanitaires nécessaires. Je demande un cessez-le-feu immédiat sur tous les fronts, y compris au Liban. Prions pour les Libanais, spécialement pour les habitants du sud, contraints de quitter leurs villages.

Je lance un appel à la communauté internationale pour qu'elle mette fin à la spirale de la vengeance et que ne se reproduisent plus de telles attaques, comme celle commise par l'Iran il y a quelques jours, qui pourraient précipiter cette région dans une guerre encore plus grande. Toutes les nations ont le droit d'exister en paix et en sécurité, et leurs territoires ne doivent pas être attaqués ou envahis, la souveraineté doit être respectée et garantie par le dialogue et par la paix, non par la haine et la guerre.

Dans cette situation, la prière est plus nécessaire que jamais. Cet après-midi, nous irons tous à la basilique Sainte-Marie-Majeure pour invoquer l'intercession de la Mère de Dieu; et demain sera une journée de prière et de jeûne pour la paix dans le monde. Unissons-nous avec la force du Bien contre les trames diaboliques de la guerre.

Je suis proche des populations de Bosnie-Herzégovine touchées par les inondations. Que le Seigneur accueille les défunts, reconforte les familles et soutienne ces communautés.

Je vous salue, Romains et pèlerins venus d'Italie et de nombreux pays.

Et maintenant, je suis heureux de vous annoncer que le 8 décembre prochain, je tiendrai un Consistoire pour la création de nouveaux cardinaux. Leur provenance exprime le caractère universel de l'Eglise, qui continue d'annoncer l'amour miséricordieux de Dieu à tous les hommes de la Terre. L'insertion de nouveaux cardinaux dans le diocèse de Rome, en outre, manifeste le lien indissoluble entre le Siègne de Pierre et les Eglises particulières répandues dans le monde. Voici les noms des nouveaux cardinaux:

- Son Excellence Mgr Angelo Acerbi, nonce apostolique;
- Son Excellence Mgr Carlos Gustavo Castillo Mattasoglio, archevêque de Lima, Pérou;
- Son Excellence Mgr Vicente Bokalic Iglic, archevêque de Santiago del Estero, primat d'Argentine;
- Son Excellence Mgr Gerardo Cabrera Herrera, archevêque de Guayaquil, Equateur;
- Son Excellence Mgr Natalio Chomalí Garib, archevêque de Santiago de Chile, Chili;
- Son Excellence Mgr Tarcisio Isao Kikuchi, archevêque de Tokyo, Japon;
- Son Excellence Mgr Pablo Virgilio Siongco David, évêque de Kalookan, Philippines;
- Son Excellence Mgr Ladislav Nemet, archevêque de Beograd, Serbie;
- Son Excellence Mgr Jaime Spengler, archevêque de Porto Alegre, Brésil;
- Son Excellence Mgr Ignace Bessi Dogbo, archevêque d'Abidjan, Côte d'Ivoire;
- Son Excellence Mgr Jean-Paul Vesco, archevêque d'Alger, Algérie;
- Son Excellence Mgr Paskalis Bruno Syukur, évêque de Bogor, Indonésie;

- Son Excellence Mgr Joseph Mathieu, archevêque de Téhéran-Ispahan des Latins, Iran;
- Son Excellence Mgr Roberto Repole, archevêque de Turin, Italie;
- Son Excellence Mgr Baldassare Reina, depuis aujourd'hui vicaire général du diocèse de Rome;
- Son Excellence Mgr Frank Leo, archevêque de Toronto, Canada;
- Son Excellence Mgr Rolandas Makrickas, archiprêtre coadjuteur de la basilique papale Sainte-Marie-Majeure;
- Son Excellence Mgr Mykola Bychok, évêque éparchial des Saints Peter and Paul of Melbourne des Ukrainiens, Australie;
- Révérend Père Timothy Peter Joseph Radcliffe, théologien;
- Révérend Père Fabio Baggio, sous-secrétaire du dicastère pour le service du développement humain intégral;
- Révérend Mgr George Jacob Koovakad, official de la Secrétairerie d'Etat, responsable des voyages apostoliques.

Prions pour les nouveaux cardinaux, afin que, confirmant leur adhésion au Christ, Grand Prêtre miséricordieux et fidèle, ils m'aident dans mon ministère d'Evêque de Rome pour le bien de tout le saint Peuple de Dieu.

L'Osservatore Romano, Edition hebdomadaire en langue française, LXXVe année, numéro 41, jeudi 10 octobre 2024, pages 1-2.